
かなざわ
市議会だより
k a n a z a w a  c i t y  c o u n c i l

No.297
令和4年（2022年）

11月1日発行

上：金沢アカペラタウン2022　左下：全国学生大茶会2022　右下：市役所第二本庁舎で行われたまちなかコンサート

目次

・9月定例月議会の概要等 ………………… P.2

・本会議の発言から………………… P.3～P.13

・審議結果、議員別賛否一覧…… P.14～P.15

・常任委員会の活動状況…………………… P.16

・委員会の行政視察………………………… P.17

・子ども議会教室開催報告………………… P.18

・泉野福祉健康センターリニューアル…… P.19

・議会日誌、12月定例月議会の日程 …… P.20

発行／金沢市議会

編集／議会広報委員会

〒920－8577　金沢市広坂１丁目１番１号

TEL（076） 220－2392　FAX（076） 260－7190

〈ホームページ〉

金沢市議会 検索 　

または、こちらをご覧ください。⇒



2 金沢市議会だより・№297・令和4年11月1日

k
a

n
a

z
a

w
a

 
c

i
t

y
 

c
o

u
n

c
i

l

令和4年度 金沢市議会 9月定例月議会の概要

　令和4年度金沢市議会9月定例月議会が、9月2日から16日までの15日間開催されました。

市長の施政方針（要旨）

◇大雨災害への対応

　被災地域の一日も早い復旧と生活再建に向け、

市税や保険料等の減免や支援金支給のほか、町会

等が実施した応急復旧活動に対する支援制度の

創設など、様々な支援策を講じる。また、記録的

な大雨による浸水被害や土砂災害の相次ぐ発生

を踏まえ、国・県等との連携を図り、農業者等の

復興支援や公共施設等の本格復旧に全力で取り

組むことで、安心して暮らせるまちづくりを推進

する。

◇物価高騰対策

　エネルギー価格高騰対策として、社会福祉施設

に対し光熱費の一部を助成する。また、肥料価格

高騰による農業従事者の負担軽減のため、国の支

援制度に市で上乗せするほか、施設園芸の省エネ

ルギー化への取組を支援する。

◇新型コロナウイルス感染症対策強化

　救急需要の増加に対応するため、緊急に救急隊

を増隊するほか、保健所の疫学調査や電話相談体

制の確保に努める。また、金沢市医師会の協力に

より、休日当番医に新たに発熱外来を開設するな

ど、外来診療体制を強化する。

◇文化都市金沢の実現に向けた取組

　国の認定を受けた「金沢市文化財保存活用地域

計画」の具現化策として、「地域のお宝認定制度」

を盛り込んだ条例の一部改正や、保存継承するた

めの支援制度を創設する。 

◆９月２日　議案上程・提案理由説明

　初日２日には、村山市長から、大雨災害に伴う

災害復旧費及び被災者への支援に関する経費をは

じめとする総額75億2,145万円１千円の補正予算

案や、職員の定年等に関する条例等の一部改正な

どの条例案のほか、新たに設置する諸江児童館の

指定管理者の指定など議案 12 件が提案され、市

政の概況とともに提出議案の説明が行われました。

◆９月12日～14日　質疑・一般質問

　12 日から 14 日までの３日間にわたる本会議

では、20 人の議員が質疑や一般質問を行いまし

た。また、14 日には一般会計等決算審査特別委

員会及び企業会計決算審査特別委員会が設置さ

れ、両委員会に付託された令和３年度決算に係る

議案１件及び認定２件は継続して審査すること

となりました。

◆９月15日　委員会審査

　15 日には、５つの常任委員会が開催され、議

案の審査が行われました。

◆ ９月 16 日　議案上程・提案理由説明・討

論・採決

　冒頭、採決が行われ、追加提案された人事案件

を含め、市長提出の議案各件（決算関係の議案を

除く）は全会一致をもって、いずれも原案のとお

り可決または同意されました。次に、村山市長か

ら、非課税世帯への給付金に対応する経費 27 億

3,700万円の追加補正予算の議案提案理由説明が

行われた後、議案の審査のため、総務常任委員会

及び市民福祉常任委員会が開催されました。その

後、追加補正予算の議案は全会一致をもって可決

されました。また、坂本泰広副議長の辞職に伴い、

副議長選挙が行われ、新たに麦田徹議員が副議長

に選出されました。議会議案は５件が可決、３件

が否決され、陳情１件は不採択となりました。

◎副議長選挙の結果

　麦田　 徹 議員 32 票　広田 美代 議員 ３票

　新谷 博範 議員 １ 票　無効　１票

副議長就任あいさつ
　これまでの金沢市議会の伝統を

引き継ぎ、しっかりと議長を支

え、市勢発展及び市民福祉の向上

に取り組み、市民の負託に応えて

まいります。

  （第128代副議長　麦田　徹）



3金沢市議会だより・№297・令和4年11月1日

本会議の発言から

本会議の
発言から

　９月12日（月）、13日（火）、14日（水）に

かけて、20人の議員が質疑や一般質問を行いま

した。

９月12日（月）

・久保 洋子 議員（自民党） Ｐ.３

・山本 由起子 議員（みらい金沢） Ｐ.４

・源野 和清 議員（公明党） Ｐ.４

・清水 邦彦 議員（市議会自民党） Ｐ.５

・大桑 初枝 議員（日本共産党） Ｐ.５

・新谷 博範 議員（金沢保守） Ｐ.６

９月13日（火）

・高 　　誠 議員（自民党） Ｐ.６

・田中 美絵子 議員（みらい金沢） Ｐ.７

・稲端 明浩 議員（公明党） Ｐ.７

・中川 俊一 議員（自民党） Ｐ.８

・黒沢 和規 議員（市議会自民党） Ｐ.８

・森尾 嘉昭 議員（日本共産党） Ｐ.９

・熊野 盛夫 議員（創生かなざわ） Ｐ.９

・荒木 博文 議員（自民党） Ｐ.10

９月14日（水）

・喜多 浩一 議員（自民党） Ｐ.10

・麦田 　徹 議員（みらい金沢） Ｐ.11

・広田 美代 議員（日本共産党） Ｐ.11

・玉野 　道 議員（創生かなざわ） Ｐ.12

・北 　幸栽 議員（多聞会） Ｐ.12

・宮崎 雅人 議員（自民党） Ｐ.13

※ 掲載している内容は、発言した議員本人が作成した

原稿をもとにしています。

【質問事項】（一括質問方式）

１　泉鏡花文学賞について

２　高齢者の社会参加について

３　高齢者のフレイル対策について

４　コロナ禍での依存症について

５　学校移転等整備について

自由民主党金沢市議員会

久保 洋子  議員

泉鏡花文学賞について

50 周年を迎えた泉鏡花文学賞と泉鏡花

記念市民文学賞の将来像について聞く。

市民文学賞は市民の文芸活動の励みと

なっており、文芸分野を下支えする役割を果た

してきた。泉鏡花が残した功績を後世に伝え、

輝きを放つよう、また、泉鏡花文学賞が有する

普遍的価値とこれまでの成果のさらなる振興に

向けて取り組む。 （市長）

学校移転等整備について

小将町中学校を兼六小学校舎に改修する

基本整備案、移転までの整備スケジュール及び

兼六小学校の移転後の利活用について聞く。

中学校舎を小学校仕様にする際、階段の

手すりや廊下の手洗い場、特別教室の机の高さ

を児童の身長に合わせるほか、登下校時やグラ

ウンドでの活動を見通せるよう、職員室や保健

室などの配置に工夫し、児童の安全を確保した

い。また、エレベーターを設置し、バリアフリー

化を推進するとともに、木のぬくもりが感じら

れる内部改修や照明の LED 化で学習環境の充実

に努め、体育館ではプレイルームや災害時の機

能強化のための防災備蓄倉庫を設ける。来年度

に現校舎や体育館及び外構に係る実施設計を行

い、令和 6 年度に校舎等を改修し令和 7 年度に

供用開始を予定している。 （教育長）

兼六小学校移転後の利活用については、校舎

が築 50 年以上経過しており、耐久性や移転ス

ケジュールを踏まえ、地元の声を聞きながら部

局横断的に対応する。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

1　オーガニック給食について

2　教育について

【質問事項】（一括質問方式）

１　旧都ホテル跡地について

２　オミクロン株対応ワクチンの接種について

３　 帯状疱疹のワクチン接種にかかる費用負担の軽減につ

いて

４　公共施設のトイレについて

５　マイナンバーカードの普及促進と今後について

６　出産育児一時金の申請について

７　市営墓地の現状と合葬墓について

８　中小企業人材確保奨学金返還支援助成制度について

みらい金沢

山本 由起子  議員

公明党金沢市議員会

源野 和清  議員

オーガニック給食について

本市において化学農薬や化学肥料を低減

する環境保全型農業を推進すべきと考えるが、

現況を聞く。

平成 27 年度に策定した金沢の農業と森

づくりプランにおいて、環境保全型農業の取組

面積を平成 26 年度の 52 ヘクタールから令和 7

年度には 100 ヘクタールにする目標を掲げてい

る。令和3年度末時点で13農業経営体が稲作を

中心に約 96 ヘクタールで取り組んでおり、全

経営体の約1％、全耕地面積の3％である。

 （農林水産局長）

教職員の多忙化改善について

本市教育委員会として、時間外勤務時間

の上限を月 45 時間、年 360 時間以内とする規

則を制定する予定はあるか。また、教職員の多

忙化を改善するために、どのような取組をする

つもりか。

県教育委員会においては令和 4 年 4 月 1

日から規則を施行している。本市においても、

現在準備を進めており、令和 5 年 4 月 1 日施行

を予定している。今後も市立学校における教職

員が本務に専念するための時間の確保に向けた

取組方針に基づき、各取組を確実に実施すると

ともに、学校の ICT 化や部活動の地域移行を進

めながら規則の達成を目指したい。また、定数

改善に向けて引き続き、国に強く働きかけてい

く。 （教育長）

問

答

問

答

男性用トイレにサニタリーボックス設置を

前立腺がんや膀胱がんの患者には、手

術の影響で頻尿や尿漏れの症状が起き、尿漏れ

パッドが必要となるケースがある。老化で排尿

のコントロールが難しくなる場合も同様であ

る。公共施設全般における、男性用トイレのサ

ニタリーボックスの設置状況と今後の拡充につ

いて聞く。

現状は第二本庁舎にのみ設置している

が、今後は第一本庁舎にも設置し、使用状況を

踏まえて拡大を検討する。 （総務局長）

合葬墓の整備について

家墓としての形態が継承されにくくなっ

ていることや、核家族化の影響などから、合葬

墓は整備が必要な施設だと考えるが、合葬墓の

整備について聞く。

少子化や核家族化などにより墓の承継

や維持管理などに新たな課題が生じ、その対応

の一つとして合葬式墓地の整備が進められてい

る。本市でも今後、同様の課題が想定されるこ

とから、類似都市や周辺市町の管理運営方法な

どの実態調査や、関係団体との意見交換を進め

たい。  （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

１　9月補正予算案について

２　市民生活に影響を及ぼす価格高騰について

３　歴史文化遺産について

４　森本地域の課題について

【質問事項】（一括質問方式）

１　市長の政治姿勢について

２　新型コロナ感染の急激な拡大について

３　大雨災害に対する住民への支援策について

４　学校給食無償化について

金沢市議会自由民主党議員会

清水 邦彦  議員

日本共産党金沢市議員団

大桑 初枝  議員

長期化するコロナ感染症対策について

コロナ後遺症に悩む当事者の把握や相談

支援など、新たなサポート体制が必要と考える

が、本市の対応を聞く。

 石川県においては、一定の治療後、改善

傾向が見られない場合は、治療を行った医療機

関からの紹介で県が指定した後遺症連携医療機

関を受診できる体制を整えている。本市は後遺

症のある人の把握は行っていないが、こうした

医療体制の案内や相談支援を行っていきたい。

 （市長）

森本地域の課題について

森本地域は、最近の道路網整備により市

中心部へのアクセスが向上し、住環境が整って

きたが、今後、人口減少と過疎化を止めるため、

現都市計画マスタープランに位置づけされた土

地利用の在り方を、次期計画策定までに再検討

する必要があると考えるが、どうか。

森本地域をはじめとした田園地域・中山

間地域では、人口減少や高齢化の進展による農

林業の衰退や地域活力の低下等が危惧され、無

秩序な市街地拡大を抑制しながら、地域活力を

維持・再生することが課題であり、農業振興策

や地域活性化策等に改善を加えつつ、地域特性

を生かしたまちづくりの支援策によりこの取組

を後押しする。次期マスタープラン策定では社

会情勢を踏まえた基礎調査や関係機関と協議を

重ね、適切な土地利用の計画となるよう努めた

い。 （市長）

問

答

問

答

市長の政治姿勢について

首相は国葬について、国全体で弔意を表

すとしているが、憲法第 19 条が保障する内心

の自由の侵害に当たる。また、法的根拠のない

国葬を、時の政府の判断で強行することはあっ

てはならない。本市も半旗掲揚などの依頼はも

ちろん、職員や市民に弔意の強要のないよう求

めるとともに、国に対して国葬の中止を求める

べきではないか。

各府省庁で弔旗の掲揚と黙禱を実施する

と聞いており、本市においても、過去の合同葬

と同様に、半旗の掲揚と黙禱を行う予定である。

国葬については国が実施するものであり、市と

して反対を表明するつもりはない。 （市長）

※ 石川県の対応等を踏まえ、当日は黙禱を呼びかけず半

旗の掲揚のみとなりました。

学校給食費無償化について

子育て世帯への経済的支援策の一つで、

緊急の物価高騰対策として国の地方創生臨時交

付金を活用し、学校給食費の無償化に踏み出し

た自治体が現れている。また、文科相は、物価

高騰を踏まえ、臨時交付金を活用した学校給食

費保護者負担の軽減を促したいとしている。学

校給食費の無償化は、保護者の負担を軽減し、

少子化対策など多様な課題に位置づけられるこ

とからぜひ実施すべきと考えるが、どうか。

全国的な物価高騰の中、本市においては、

国の地方創生臨時交付金を活用し、食材費の不

足分を全額市で補塡している。現時点で、学校

給食費の無償化は考えていない。 （教育長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

１　コロナ対策の国際比較について

２　美大の入学者割合・現代美術の文化としての定着度

３　北部図書館設置調査について

４　児童館の整備

５　介護・障がい者福祉就業支援について

６　災害給付金制度について

７　小中学校学力調査の分析

８　小中学校図書館の活用における現状

【質問事項】（一括質問方式）

１　海側幹線4期区間の供用開始について

　　 海側幹線全線開通の意義／ 4 車線化と本線の整備につ

いて／今後の取組について

２　豪雨の被害の対応について

　　 本市における被害対応／県内における被害対応／雨水

貯留施設について

３　金沢マラソンについて

　　 新たな工夫について／協賛社の現状について／金沢マ

ラソン推進課について

金沢保守議員会

新谷 博範  議員

自由民主党金沢市議員会

高　 　誠  議員

介護・障がい者福祉就業支援について

介護・障がい者福祉施設従事者が不足し

ているが、行政の把握状況・現行就業支援制度

について聞く。また、特に障がい者福祉施設従

事者に対する就業支援が遅れているが、早急な

対策への見解を聞く。

有効求人倍率や国の実態調査などから、

人材不足は喫緊の課題だと認識している。介護

職員については、介護職員キャリアアップ支援

事業等で人材不足の解消に取り組んでいる。ま

た、障害福祉事業所にはこうした制度を設けて

いないが、障害者自立支援協議会や関係団体の

意見も聞きながら、支援策の拡充を検討したい。

 （市長）

小中学校学力調査の分析

全国学力テストについて、県内における

学力差に対し、相対的評価を分析すべきである。

なぜ本市より優秀な成績が出ているのか、教科

指導、学校指導の観点で、優れた自治体の取組

を分析すべきだと思うが、どうか。

これまで、他市町の調査や分析は行って

いないが、他市町で取り組まれている教科指導

や学校指導について、よいところは確かにあり、

今後は調査して取り入れていきたい。 （教育長）

問

答

問

答

海側幹線全線開通の意義について

金沢外環状道路海側幹線が11月全線開通

となり、外・中・内の環状道路とその他都市計画

道路の放射幹線により、様々なアクセスや走行

経路を提供することとなるが、海側幹線全線開

通の意義について聞く。

交通の円滑化だ

けでなく、災害時の道

路交通確保など、防災機

能の強化も期待されるほ

か、物流ネットワーク向

上など、地域間の連携の

活性化でも大きな効果を

見込んでいる。 （市長）

金沢マラソンの協賛社について

大会運営に際しては、市民の協力のほか、

運営金が不可欠だが、創設者である前市長の退

任等で協賛社数の減少を懸念している。協賛社

数の現状を聞く。

市長就任後、

積極的に企業を訪

問し、継続して協

賛してくれる企業

のほか 7 社が新た

に加わり、昨年を

上回る 87 社となっ

ている。 （市長）

問

答

問

答

11月19日から全線開通

となる外環状道路（赤線部）

金沢マラソン2021の様子
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

１　通話録音装置について

　　 保有台数と貸出状況／警察との連携／ AI を活用した特

殊詐欺対策／今後の取組

２　民生委員・児童委員について

　　委員推薦協力依頼チラシの表現について／担い手不足　

　　対策／ICTの活用

３　学生消防団員の入団促進について

４　災害対策について

　　初動対応ボックスについて／防災備蓄計画の考え方に

　　ついて／避難所におけるLGBTQへの配慮について

【質問事項】（一括質問方式）

１　防災施策について

２　地方公会計の活用について

３　投票率向上の施策について

みらい金沢

田中 美絵子  議員

公明党金沢市議員会

稲端 明浩  議員

学生消防団員の入団促進について

近年、全国的にも消防団員が減少してい

るが、学生消防団員の加入促進のための取組に

ついての考えを聞く。

今後、SNS 等の活用を通して、地域社会

の安心安全に貢献できる消防団の魅力を学生に

向けて発信していくとともに、企業に対しては、

加入促進策である学生消防団活動認証制度や消

防団協力事業所表示制度について周知を図るこ

とで、さらなる促進につなげていきたい。（市長）

防災備蓄計画の考え方について

どこに何をどれだけ備蓄するのかや、市

民への周知・啓発等、防災備蓄計画の考え方を

聞く。

コロナ禍において避難の在り方や避難所

での感染対策が大幅に見直されたことを機に、

改めて防災備蓄計画を策定することとした。計

画では、自助・共助・公助それぞれにおいて備

蓄すべき物品や数量についても検討することと

しており、備蓄の考え方を明確にし、市民に周

知することで、本市における公的な備蓄に加え、

家庭や地域などでの自助・共助による備蓄の推

進を図っていく。 （市長）

問

答

問

答

防災施策について

マイ・タイムライン作成の有効性と課題

を聞く。

近年、気候変動により多発する水害から

命を守るには、河川改修などのハードの整備だ

けでなく、早期に避難を開始することが重要で

あり、自身や家族の行動を時系列で決めておく

マイ・タイムラインの作成は有効だと考える。

一方、ハザードマップなどを参考に、適時避難

するための計画を作成するには、指導役の育成

が重要だと考える。かがやき発信講座などを通

じ、マイ・タイムラインの必要性を周知すると

ともに、令和 3 年 6 月に全戸配布した防災情報

シートなども活用し、避難のタイミングや方法

等についてきめ細かい周知を図っていく。

 （市長）

投票率向上の施策について

未来へつなぐ金沢行動会議や学生のまち

市民交流館の取組を政治や議会に連動させること

で、若者の投票率の向上を図るべきではないか。

未来へつなぐ金沢行動会議では、提案さ

れた具体的なアイデアを施策の立案や実践に生

かしていく。そこで活動するメンバーの思いや

姿が同世代に対する刺激となることで、若い世

代がまちに愛着を持ち、まちづくりへの関心が

高まる契機にしたい。学生のまち市民交流館に

おいても、今後も様々な活動を通して、学生の

提案が市の政策立案につながっていく実体験を

重ねることで、政治への関心も高まることを期

待したい。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

１　金沢城北市民運動公園について

２　防災（水害）対策について

３　（仮称）長町中学校について

【質問事項】（一問一答方式）

１　本市の行政改革と市政運営について

２　災害復旧事業について

３　高尾城跡の市史跡指定について

自由民主党金沢市議員会

中川 俊一  議員

金沢市議会自由民主党議員会

黒沢 和規  議員

間明町２丁目浸水被害の再発防止に向けて

間明町 2 丁目で発生した、豪雨による浸

水被害の主原因は、伏見川堤防のり面の草が排

水路の中まで垂れ、泥が堆積することだと考え

るが、防草措置などの対応を県に求めていく必

要があるのではないか。

伏見川堤防のり面の管理改善について

は、県当局へ適正な

対応を要望した。今

後はさらに連携を密

にして水害に強いま

ちづくりを実現し、

住民の安全確保に努

めたい。 （市長）

新長町中学校における部活動環境の整備について

新長町中学校の部活動について、野球部

のグラウンドは基準に達しておらず、テニス部

についてはコート自体がない。子どもたちが安

心して部活動に励む環境整備が必要ではないか。

野球については、バックネットやマウン

ドの改修を進めるとともに、防球ネットを高く

することも検討する。テニスについては、仮設

のテニスコートを設け、新中学校開設後も用地

確保に向け、努めていく。様々な部活動の円滑

な実施に努めていきたい。 （教育長）

問

答

問

答

市長の行政改革に対する思いと職員の意識啓

発について

昨今、市役所内の行政改革意識が薄く

なってきているのではないか。市長の行政改革

に対する思いと職員の意識啓発について聞く。

行政需要に的確に対応し市民サービス

の一層の向上を図るため、不断の取組が大切で

ある。全庁的に取り組んでいるデジタル化によ

る業務改善も時代に沿った行政改革の一つであ

り、職員の改革意識は高く、一層の意識啓発に

努めたい。 （市長）

高尾城跡の市史跡指定について

高尾城跡を市史跡指定とする目的及び指

定に至るまでのスケジュール、手順を聞く。

高尾城跡をさらに多くの人に知ってもら

う場所にするため、歴史的価値の高い史跡とし

て後世に継承していくことを目的に指定する。

今年度は遺構範囲や形状を確認し、令和 5 年度

以降の本格的な発掘調査の結果、価値づけがで

きれば令和7年頃の指定を目指したい。 （市長）

範囲と形状を把握するため、5～7万平方メー

トルを航空機等で測量する。

 （文化スポーツ局長）

問

答

問

答

伏見川堤防のり面

桜の季節の高尾城址見晴らし台
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

１　 世界平和統一家庭連合（旧統一教会）と本市との関係

について

２　本市中央卸売市場再整備について

３　 埋蔵文化財包蔵地・高尾城跡と国史跡チカモリ遺跡公

園において法違反が見つかったことについて

【質問事項】（一括質問方式）

１　8月4日大雨水害について

２　デジタル田園都市国家構想について

３　成年後見制度について

４　金沢市民芸術村全面改修について

５　2022 KANAZAWA PRIDE WEEKについて

６　資材価格高騰による予算超過について

日本共産党金沢市議員団

森尾 嘉昭  議員

創生かなざわ

熊野 盛夫  議員

世界平和統一家庭連合（旧統一教会）と本市

との関係について

旧統一教会及び関連団体と、本市及び外

郭団体との関係を明らかにし、関係を止めるこ

と。また、霊感商法など被害に関する相談を行

うとともに、対策協議会の設置を求めるが、ど

うか。

本市では、雪かきボランティアや公園等

里親制度への参加が確認されており、外郭団体

を含め、国の動向等も見極め対応する。現在、

国において悪質商法への議論がなされているこ

となどから、対策協議会の設置は考えていない。

 （市長）

公園等里親制度における合意書の解除について

市長は、旧統一教

会にどんな認識をもって

いるのか。また、令和元

年７月に当団体と交わし

た公園等里親制度におけ

る合意書の解除を求めて

浅野町校下住民 146 人

の署名が提出されたが、

どう対応するのか。

私は旧統一教会を好きではない。公園等

里親制度は、里親となっている団体の清掃活動

のみを支援するものであるが、社会的問題が指

摘されている団体との関係については、市民の

不信感を招くことのないように、国や他自治体

の動向を見極め対応したい。 （市長）

問

答

問

答

金沢市民芸術村の全面改修について

26 年間休みなく働き、市民の芸術活動

を支えてきた金沢市民芸術村について、次の四

半世紀に向けた全面改修のための現況調査を開

始してみてはどうか。

多くの工房などで経年劣化が見られるこ

とは承知しており、適時、補修等を行っている。

現時点では活動に大きな支障がないことから、

全面改修に向けた現況調査については今後の研

究課題としたい。 （市長）

避難所開設と福祉避難所について

福祉避難所の開設に当たっては、各避難

所からの要請に従って開設されることになって

いるが、福祉避難所を利用する市民は、単独の

避難が困難であったり避難にも時間がかかるこ

とが想定されることから、一般の避難所が開設

されるタイミングでの開設が望ましいのではな

いか。

一般避難所が開設されるタイミングに合

わせた福祉避難所の開設は、避難する人には望

ましいものの、施設管理者である民間機関との

調整などの課題も多く、今後の検討課題とした

い。 （市長）

問

答

問

答
公園等里親制度の対象

となっている児童公園
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

１　産後ケアの充実について

２　金沢マラソンボランティアについて

３　通級指導と困り事を抱えている子どもたちについて

４　金沢新交通について

５　石川線の存続問題について

【質問事項】（一括質問方式）

１　上水道などのインフラの老朽化について

２　オンライン教育について

３　職員の定年延長について

自由民主党金沢市議員会

荒木 博文  議員

自由民主党金沢市議員会

喜多 浩一  議員

産後ケアの充実について

産後鬱防止や核家族化などを背景に産後
ケアの必要性が高まっている中、産後の女性の
体調の変化や、夫婦で協力して育児をする意義
などを学べる機会の支援について、どのように
進めていくのか。

母親の負
担軽減だけでな
く、父親の育児
支援も重要と考
える。本市では
父親に対する妊
娠出産への理解
促進と育児参加への動機づけを行っているが、
父親の参加者が必ずしも多くないことから、参
加しやすい環境や内容について工夫を重ねてい
きたい。 （市長）

通級指導と困り事を抱えている子ども達について

発達障害などの特別な指導を必要とする
生徒が増えている中、必要性が高まっている通
級指導の実情と課題について聞く。また、イン
クルーシブ教育が必要とされる今日、通級指導
を受けている友達がいることを普通のことと感
じられる環境づくりについても聞く。

通級指導教室に通う生徒は、5 月 1 日現
在、小学校で 359 人、中学校で 85 人、合わせ
て 444 人と 5 年前に比べて増加しているが、生
徒一人一人の教育的ニーズに応えるためには教
員の育成面に課題がある。また、各学校では人
権に配慮しながら、通級指導を受けているいな
いに関わらず、全ての生徒が相互の理解を深め
て温かい人間関係を大切にする学校づくりに努
めていく。 （教育長）

問

答

問

答

水道事業の将来展望について

人口減少により水道収入が目減りしてい

けば、水道管の維持更新財源が厳しい状況とな

ることが予想されるが、本市の水道事業の将来

的な展望について聞く。

人口減少社会の進展により、さらなる水

需要の減少が見込まれるが、施設・管路の更新

や耐震化に多額の投資が必要となり、水道事業

を取り巻く環境は厳しくなる。毎年度の利益を

積み立て、将来に備えていく。

 （公営企業管理者）

末浄水場

オンライン学習について

英語や数学などの教科学習などを、金沢

市内の全ての学校に一斉にオンラインで行うこ

とは、学びの公平性の担保にもなると考えるが、

教育長の見解を聞く。

オンラインを活用し一斉に学ぶことは、

場所や時間、人数などの制約を受けない新しい

学び方の一つと考える。今後はオンラインや対

面による授業に加え、それぞれの良さを組み込

んだハイブリッド型の授業について研究する。

 （教育長）

問

答

問

答

父と子のふれあい教室
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

１　本市発注工事について

２　農業振興地域について

３　地区防災について

４　除雪について

【質問事項】（一括質問方式）

１　加齢性難聴について

２　地域公共交通について

３　 本市の各種相談員、支援員、ケースワーカーの在り方

について

みらい金沢

麦田 　徹  議員

日本共産党金沢市議員団

広田 美代  議員

新入札制度の最低制限価格について

現行制度では、ランダム係数がマイナス

側へも広がっているが、これでは最低制限価格

とされていた金額を下回る価格となり、これま

で最低制限価格とされていた価格との整合性が

取れないのではないか。

最低制限価格は、工事品質を守るために

設定してきたもので、若干下回っても工事の品

質に直接影響が出るとは考え難い。これまでも

最低制限価格を下回る入札があったことや、変

動幅は 0.1 ％と微小であり、最低制限価格の主

旨は生かしていることを理解してほしい。

 （総務局長）

地区防災について

8月の大雨で避難所が開設されたことで、

多くの市民が災害や避難について身近に感じた

のではないかと推察する。避難所開設を受け、

市民からどんな問合せがあったのか。また、そ

れらに対し、行政としてどのように対応してい

くのか。

今回の避難所開設に当たり、避難指示発

令地区はもとより、そうでない地区の市民から

も「どこへ避難すればよいのか」などの問合せ

があった。市民にはハザードマップを確認する

など、身の回りの危険箇所について知り、日頃

から自身の安全を守る方法を考えてほしい。今

後とも、かがやき発信講座などを通して、安

全な避難の在り方などについて周知していく。

 （市長）

問

答

問

答

加齢性難聴の補聴器購入補助制度の検討を

本市の聴力検診で難聴とされた 65 歳以

上の人について、補聴器購入などに至った件数

を聞く。また、補聴器使用が進まない要因の一

つは、補聴器が高額なことである。全国では自

治体独自の公費補助制度が広がっているが、高

齢者の生活を守ったり認知症予防のために本市

も検討すべきではないか。

65 歳から 74 歳までで補聴器の装用が必

要とされた 90 人のうち、装用に至った人は 11

人である。 （福祉健康局長）

高度難聴者を対象としている補装具の給付費

について、軽度・中等度の難聴者にも対応する

よう全国市長会を通じ国に対し要望している。

様々な人の生活の質を向上していくのが私の責

務の一つであり、どのようなことができるか研

究していくべきだと思っている。 （市長）

市民生活のための公共交通を

新交通システムについて、「まずはバス

の利便性向上」という方針が出された今、観光

重視ではなく、市全体を網羅した市民生活のた

めのバス路線や地域交通計画にシフトするべき

だ。また、ふらっとバスのようなコミュニティ

バスの導入促進の必要性について聞く。

第 3 次金沢交通戦略では、様々な移動

手段を組み合わせ、自家用車に依存せずに暮ら

せるまちづくりを進める視点で検討を行ってい

る。また、バス事業者も市民ニーズに対応する

ための運行ルートを設定している。今後の議論

でも、特に車を運転できない高齢者などの移動

手段確保の視点を大切にしたい。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

１　「中央卸売市場再整備事業」に関して

２　福祉行政と「市立病院再整備事業」に関して

【質問事項】（一括質問方式）

１　高尾城跡について

２　新交通システムについて

３　金沢都ホテルの跡地について

４　燃料価格高騰の負担軽減支援について

５　シェアサイクルまちのりポート設置について

６　婚活について

創生かなざわ

玉野 　道  議員

多聞会

北　 幸栽  議員

「中央卸売市場再整備事業」に関して

市場再整備委員会の位置づけと役割、コ

ンソーシアム的体制の構築、市場関連施設の場

内誘致について聞く。

再整備に向けて卸会社や仲卸組合などで

構成する若手のプロジェクト会議と経営層によ

る親会を設けているほか、金沢市中央市場運営

協会に市場再整備委員会を設置し、市場関係者

との情報共有を図りながら、課題解決に向けた

検討、協議を行っている。今後、基本設計や実

施設計、工事期間中も継続して検討・協議を行

い、整備を進めていく。また、敷地内の余剰地

を活用し、使用料の負担軽減につながる関連施

設の誘致にも取り組んでいきたい。 （市長） 

「市立病院再整備事業」に関して

公立病院経営強化プランについて、地域

医療構想との整合性、再整備のあり方検討委員

会の提言及び策定について聞く。

県の地域医療構想に新興感染症等の感染

拡大時における医療の項目が追加されたが、こ

れまでも新金沢市立病院経営計画等において、

感染症対策の充実を図っている。また、あり方

検討会からも感染症など政策的医療の充実を目

指す旨の提言があり、病院の再整備及び経営強

化プランには、感染症指定医療機関としての専

門的な対応を強化したいと考えている。なお、

経営強化プランについては、今年度中に骨子案

を作成し、県や専門家の意見を聞き、来年度中

の策定を目指していきたい。 （病院事業管理者）

問

答

問

答

高尾城跡について

本市の未申請工事にて損壊した、高尾城

跡の市指定史跡に向けた測量調査の進捗や方法、

範囲などの予定を聞く。また、高尾城址見晴ら

し台を夜景スポットとして整備してはどうか。

今年度、レーザー測量を実施し、主要な

遺構の範囲を把握して遺構の歴史・文化的価値

を確認するため、発掘調査を順次実施していく。

夜景スポットについては、今後の研究課題とし

たい。 （市長）

測量方法は、航空機等により上空からのレー

ザー測量を行う。城跡が分布しているといわれ

ている箇所を中心に、5 ～ 7 万平方メートルの

範囲を対象とする。 （文化スポーツ局長）

婚活について

婚活イベントの実施状況や成果、今後の

方針について聞く。また、独り親支援やヤング

ケアラー対策も念頭に、シングルマザーやシン

グルファーザーを対象にしたり、対象年齢を引

き上げるなど、これまでと異なる形で行っては

どうか。

婚活支援事業は平成 28 年度から実施し

ており、若者延べ 88 名、子の結婚を願う親 51

組が参加した。提案も含め、よりよい出会いの

機会が提供できるよう工夫していく。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

１　市政と議会について

２　総合治水対策について

３　金石地区への浸水対策・津波対策

自由民主党金沢市議員会

宮崎 雅人  議員

大宮川の改修工事について

抜本的な治

水能力の向上のた

めには、河川改修

事業の早期完了が

不可欠だが、大宮

川で現在進める改

修事業の進捗状況

を聞く。

下流部の 1.8 キロメートル区間について

は平成 24 年度に拡幅整備を完了している。現

在は残りの上流部 1.5 キロメートル区間につい

て、用地取得を進めているほか、取得済みの用

地においては暫定の河道掘削を行い、貯水機能

を高める工夫を行っている。 （土木部長）

治水対策について

近年の災害状況を見ると、1 時間当たり

の降水量が 100 ミリ以上の雨が珍しくない状況

になっていくのではと懸念するが、治水対策と

して、今、どのようなことに取り組んでいるの

か。

河川護岸崩壊等の未然防止のため、準用

河川区間の老朽化した護岸の改修を進めている

ほか、大浦町地内では、暫定調整池の整備や出

水期における仮設ポンプの設置等、周辺の浸水

対策に取り組んでいる。 （土木部長）

問

答

問

答

大宮川河川改修事業

委員会構成

決算審査特別委員会の設置

　9 月定例月議会において、決算審査特別委員

会が設置されました。

◇一般会計等決算審査特別委員会（定数8）

【委員長】 松村　理治　【副委員長】上原　慶子

【委　員】 荒木　博文、喜成　清恵、大桑　初枝

 新谷　博範、野本　正人、清水　邦彦

◇企業会計決算審査特別委員会（定数8）

【委員長】 宮崎　雅人　【副委員長】稲端　明浩

【委　員】 橋本　光生、田中美絵子、山本由起子

 粟森　　慨、森尾　嘉昭、黒沢　和規

委員構成等の変更

◇市民福祉常任委員会

【委員長】 麦田　　徹（旧）

 坂本　泰広（新）

　9月16日に開催された委員会において、麦田

徹議員の委員長辞任が許可され、新たに坂本泰

広議員が委員長に選任されました。

◇デジタル戦略特別委員会

【委　員】 山本由起子（旧）

 坂本　泰広（新）

　山本由起子議員が9月16日付で委員を辞任し、

新たに坂本泰広議員が委員に選任されました。

◇議会運営委員会

【副委員長】 麦田　　徹（旧）

 山本由起子（新）

　麦田徹議員が9月16日付で委員を辞任し、新

たに山本由起子議員が委員に選任されるととも

に、その後開催された委員会において副委員長

に選任されました。

◇議会広報委員会

【委　員】 麦田　　徹（旧）

山本由起子（新）

　麦田徹議員が9月16日付で委員を辞任し、新

たに山本由起子議員が委員に選任されました。
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■賛否などの態度が分かれた議案等（  ）については、議員別賛否一覧をご覧ください

※審議結果は、金沢市議会ホームページからもご覧になれます。

９月定例月議会の議案

議案番号 件　　　名 本会議の結果

◇ 市長提出（議案15件）

議案第25号 令和４年度金沢市一般会計補正予算（第４号） 可　決 全会一致

議案第26号 令和４年度金沢市病院事業特別会計補正予算（第２号） 可　決 全会一致

議案第27号 職員の定年等に関する条例等の一部改正等について 可　決 全会一致

議案第28号 職員の育児休業等に関する条例の一部改正について 可　決 全会一致

議案第29号 金沢市職員退職手当支給条例の一部改正について 可　決 全会一致

議案第30号 金沢市手数料条例の一部改正について 可　決 全会一致

議案第31号 金沢市学校設置条例の一部改正について 可　決 全会一致

議案第32号 金沢市文化財保護条例の一部改正について 可　決 全会一致

議案第33号 金沢市児童館の指定管理者の指定について 可　決 全会一致

議案第34号 市道の路線認定について 可　決 全会一致

議案第35号 市道の路線廃止について 可　決 全会一致

議案第36号 市道の路線変更について 可　決 全会一致

議案第38号 金沢市公平委員会委員の選任につき同意を求めるについて 同　意 全会一致

議案第39号 金沢市固定資産評価審査委員会委員の選任につき同意を求めるについて 同　意 全会一致

議案第40号 令和４年度金沢市一般会計補正予算（第５号） 可　決 全会一致

◇ 議員提出（議案８件）

議会議案第10号 国葬を直ちに中止することを強く求める意見書 否　決 賛成少数

議会議案第11号
原発依存から決別し、省エネルギー政策と再生可能エネルギー拡大の取組

を求める意見書
否　決 賛成少数

議会議案第12号 霊感商法被害者の実効性ある救済を求める意見書 否　決 賛成少数

議会議案第13号 女性デジタル人材育成を強力に推進するための支援を求める意見書 可　決 賛成多数

議会議案第14号 食料自給率の向上を目指す施策の推進を求める意見書 可　決 全会一致

議会議案第15号 少人数学級の推進と教職員定数の改善を求める意見書 可　決 全会一致

議会議案第16号 災害復旧・復興支援策の充実強化に関する意見書 可　決 全会一致

議会議案第17号 地域公共政策の抜本的な見直しを求める意見書 可　決 全会一致

◇ 陳情（１件）

陳情第19号 政務活動費の金沢市条例改正についての陳情書 不 採 択 賛成少数

令和 4 年度 金沢市議会 9 月定例月議会 審議結果
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議　案
番　号 件　　　名

本
会
議
の
結
果

自由民主党金沢市議員会 みらい金沢 公明党 市議会自民党 日本共産党 金沢保守 創生 多
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誠

喜
多　

浩
一

前　
　

誠
一

高
岩　

勝
人

久
保　

洋
子

宮
崎　

雅
人

松
村　

理
治

野
本　

正
人

福
田　

太
郎

横
越　

　

徹

高
村　

佳
伸

田
中
美
絵
子

喜
成　

清
恵

麦
田　

　

徹
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子
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和
清

秋
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太

下
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広
伸

清
水　

邦
彦

黒
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和
規

大
桑　

初
枝

広
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美
代
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嘉
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粟
森　

　

慨

新
谷　

博
範

澤
飯　

英
樹

熊
野　

盛
夫

玉
野　

　

道

北　
　

幸
栽

◇市長提出（議案15件中１件）

議 案
第 33 号

金沢市児童館の指定
管理者の指定について

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ 除 ◯ ◯ ◯

◇議員提出（議案８件中４件）

議会議案
第 10 号

国葬を直ちに中止す
ることを強く求める
意見書

否
決

× × × × × × × × ／ × × × × × × × × ◯ × ◯ × × × × × × × × ◯ ◯ ◯ × × × ◯ × ×

議会議案
第 11 号

原発依存から決別し、
省エネルギー政策と再
生可能エネルギー拡大
の取組を求める意見書

否
決

× × × × × × × × ／ × × × × × × × × ◯ × ◯ × × × × × × × × ◯ ◯ ◯ × × × ◯ × ×

議会議案
第 12 号

霊感商法被害者の実
効性ある救済を求め
る意見書

否
決

× × × × × × × × ／ × × × × × × × ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × × × × × ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯ ×

議会議案
第 13 号

女性デジタル人材育
成を強力に推進する
ための支援を求める
意見書

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

◇ 陳情（１件）

陳 情
第 19 号

政務活動費の金沢市
条例改正についての
陳情書

不
採
択

× × × × × × × × ／ × × × × × × × × × × × × × × × × × × × ◯ ◯ ◯ × × × × × ×

　市民生活に重要なことでも、それが市だけでは解

決できないことがあります。このようなときに問題

解決を求めるため、地方自治法に基づき、金沢市議

会では「意見書」を国や県などに提出しています。

　また、議会の考えを示すために「決議」を行い、

提出することもあります。

　可決された意見書や決議は金沢市議会のホーム

ページに掲載されていますので、ぜひご覧ください。

『可決された意見書や決議』

～市議会のホームページからご覧になれます～

◆可決された意見書や決議は、

　こちらからご覧になれます。　⇒

■賛否などの態度が分かれた議案等（議員別賛否一覧）

※○：賛成、×：反対、除：除斥、退：退席、欠：欠席、議長は採決に加わらないため、「／」と表示しています。

※所属会派は議決時点での会派で記載しています。

※ 会派の名称：公明党（公明党金沢市議員会）、市議会自民党（金沢市議会自由民主党議員会）、日本共産党（日本共産党金沢市議員団）、

金沢保守（金沢保守議員会）、創生（創生かなざわ）、多（多聞会）

※各議員の賛否は、金沢市議会ホームページからもご覧になれます。

9月定例月議会の議案
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常任委員会の活動状況
　金沢市議会では５つの常任委員会を設けています。定例月議会中には提出された議案の審査を行うほか、 

定例月議会が開かれていないときも、市政についての課題や市の計画、事業内容を調査しています。

委員会名 開催日 主な報告事項

総務常任委員会

8月22日

・未来へつなぐ金沢行動会議の設置について

・令和3年度のふるさと納税の実績について

・ 女性活躍推進法に基づく第2期金沢市特定事業主行動計画にかかる状況について

9月15日

・金沢市広報基本戦略検討委員会の設置について

・姉妹都市等との交流事業について

・令和4年8月大雨災害で被災された方の負担軽減について

経済環境常任委員会

8月24日

・全日本高校生WASHOKUグランプリ2022決勝大会の結果について

・金沢農業大学校研修生（第18期生）の募集について

・プラスチック資源の試験収集について

9月15日

・金沢食文化フェスタ等の開催について

・金沢市地域おこし協力隊（自伐型林業）の募集について

・ 金沢市における再生可能エネルギー発電設備の適正な設置及び管理に関する

条例（仮称）骨子（案）について

市民福祉常任委員会

7月22日

・介護労働実態調査について

・情報提供推進等専門委員会の開催について

・ 「金沢市青少年健全育成推進アクションプラン」検討委員会の開催について

8月23日

・令和3年度　男女共同参画施策の実施状況について

・時間外診療あり方検討部会の設置について

・市立病院における入退院及び救急外来受入れの再開について

9月15日

・金沢学生のまち市民交流館開館10周年記念事業の実施について

・保育所等入所にかかるオンライン相談窓口の開設について

・第11回　ホスピタルギャラリーの開催について

建設企業常任委員会

8月22日

・屋外広告物適正化旬間における取組について

・令和4年度　金沢市無電柱化推進委員会の開催について

・ 令和4年8月4日からの大雨による被害を受けた方の上下水道料金の減免について

9月15日

・ 「木の文化都市・金沢　ミライまちづくり」学生提案事業の具現化について

・海側幹線Ⅳ期区間の暫定供用開始について

・金沢エナジー株式会社の経営状況等の確認について

文教消防常任委員会

8月17日

・ 金沢マラソン2022の地域ランナー枠及びオンライン大会の応募結果について

・令和4年8月4日からの大雨による被害について

・開校する小学校及び中学校の校名（案）等の合意について

9月15日

・新市民サッカー場におけるホームスタジアムとしての受入れについて

・令和4年度　市民防災訓練の実施について

・ 金沢市立学校における新型コロナウイルス感染症による児童生徒の発生状

況について
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常任委員会、議会広報委員会の行政視察
　各委員会では、議会活動の一層の充実を図るとともに、本市のまちづくりに役立てることを目的に、他

都市等への行政視察を行っています。7月から8月にかけて、以下のとおり行政視察が行われました。

総務常任委員会　7月12日（火）～14日（木）

◯札 幌 市　・札幌市公文書館について

◯北 海 道　・北海道交通政策総合指針重点戦略について

◯室 蘭 市　・室蘭市生涯学習センターきらんについて

室蘭市

経済環境常任委員会　7月25日（月）～27日（水）

◯YOKOHAMA AIR CABIN（横浜市）

　　　　　　・YOKOHAMA AIR CABINについて

◯東 京 都　・豊洲市場の取組について

◯石 狩 市　・ 再生エネルギー 100 パーセントエリアにつ

いて

東京都

建設企業常任委員会　7月20日（水）～22日（金）

◯熊 本 市　・水道管の老朽化更新・耐震化対策について

◯佐 賀 市　・佐賀市排水対策基本計画について

◯長 崎 市　・夜間景観整備事業について

熊本市

文教消防常任委員会　7月12日（火）～14日（木）

◯仙 台 市　・ VR技術を用いた体験型防災学習機能及び

　　　　　　　自主防災活動支援事業について

◯角川武蔵野ミュージアム

　　　　　　・角川武蔵野ミュージアムについて

◯品 川 区　・児童見守りシステム（まもるっち）について

仙台市

議会広報委員会　8月18日（木）～19日（金）

◯京 都 市　・議会広報について

　　　　　　　（特にポスター等を用いた発信方法について）

京都市
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　金沢市議会では、議会への興味や関心を

持っていただくため、金沢市在住の小学校 5

年生及び6年生の児童とその保護者を対象と

した子ども議会教室を開催しています。今年

は、3年ぶりの対面方式により、8月2日（火）

に開催しました。

　12 組の親子に参加いただき、参加者全員

で議会の基本について勉強した後、「議会フ

ロアを探検しよう」では、2 つのグループに

分かれて議長室や副議長室、議場など議会フ

ロアを探検しました。「議員を体験してみよ

う」では、子ども議員が市議会議員に対して

委員会室で本番さながらに質問する議員体

験を行いました。

　子ども議員からは「議員になるためにどん

な努力をしましたか」や「議員として一番忙

しい時期はいつですか」、「子どもの医療費

は、県内の他の市町は対象年齢 18 歳までで

すが、なぜ金沢市だけ 15 歳までなのでしょ

うか」など、さまざまな質問が出され、それ

らの質問に対して市議会議員が一つ一つ丁

寧に答えました。

　終了後の児童へのアンケートでは、「議会

フロアの探検が楽しかった」、「教科書では学

べないことが知れて楽しかった」などの声を

いただきました。

　また、保護者へのアンケートでは、「子ど

も議員からの質問に一つ一つ丁寧に回答し

てもらい、とても分かりやすかった」、「子ど

もが授業で政治について学んでも、実際に見

たり感じたりできる場は滅多になく、今回の

イベントは本当に貴重だと思う」などの声を

いただきました。

　これらのアンケート結果や参加した市議会

議員の意見を踏まえ、議会広報委員会におい

て今年度の子ども議会教室の内容について検

証し、今後の活動につなげてまいります。

ご応募いただいた皆様、また、ご参加い

ただいた皆様に感謝申し上げます。

※ 8 月 4 日（木）に予定していた子ども議会

教室は、大雨により市内各地に避難指示

が発令されたため、安全確保の観点から

中止としました。

子ども議会教室を開催しました
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泉野福祉健康センターがリニューアルオープンしました
～しっかり感染症対策をして行ってみよう！～

3階　健康スタジオ 3階　交流活動室

2階　健診エリア 3階　未就学児向けの泉野こども広場

建物正面 1階　窓口エリア

　昭和 49 年以来、多くの市民に親しまれてきた泉野福祉健康センターが、今年 8 月に移転開館し

ました。

　1 階の窓口エリアや 3 階のこども広場では、木のぬくもりを感じられる空間の創出として金沢市

産材がふんだんに利用されています。2 階の健診エリアでは乳幼児健診などが行われますが、災害

時には医療救護活動の拠点としても活用されます。3 階の介護予防エリアでは、健康スタジオや交

流活動室が設置され、フレイル予防事業などが開催されています。
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議会日誌
６月

24日 地球温暖化対策特別委員会

７月

15日 デジタル戦略特別委員会、都市交通特別委員

会、議会広報委員会

22日 市民福祉常任委員会

26日 議会広報委員会

８月

３日 議会運営委員会

12日 都市交通特別委員会

17日 文教消防常任委員会

18日 地球温暖化対策特別委員会

22日 総務常任委員会、建設企業常任委員会

23日 市民福祉常任委員会、デジタル戦略特別委員会

24日 経済環境常任委員会

29日 議会運営委員会

９月

２日 金沢市議会９月定例月議会初日

本会議（議案上程・提案理由説明）、

議会広報委員会、地球温暖化対策特別委員会

６日 議会運営委員会

９日 議会運営委員会

12日 本会議（質疑・一般質問）

13日 本会議（質疑・一般質問）

14日 本会議（質疑・一般質問）

一般会計等決算審査特別委員会、

企業会計決算審査特別委員会、

議会運営委員会

15日 各常任委員会、議会運営委員会

16日 本会議（議案上程・提案理由説明・討論・採

決）、総務常任委員会、市民福祉常任委員会、

議会運営委員会

金沢市議会９月定例月議会最終日

議会広報委員会

【委 員 長】喜多　浩一 【副委員長】稲端　明浩

【委　　員】大桑　初枝 高　　　誠 下沢　広伸

 山本由起子 粟森　　慨

　令和 3 年 9 月 1 日よりインターネットでの本会

議生中継の配信方法をユーチューブから変更しま

した。これまで行っていたユーチューブによる配

信は行いませんので、ユーチューブにリンクされ

ている方は、リンク先の変更をお願いします。次

の配信は12月の本会議の予定です。

議会インターネット生中継の
配信方法の変更について

ここをクリック

12月２日（金） 本会議（提案理由説明）

12日（月） 本会議（質疑・一般質問）

13日（火） 本会議（質疑・一般質問）

14日（水） 本会議（質疑・一般質問）

15日（木） 委員会審査

16日（金） 本会議（討論・採決）

※日程は変更することがあります。

12 月 定 例 月 議 会 の 日 程（予定）

◆記事の訂正について

　議会だよりNo.296（令和4年8月1日発行）の19ペー

ジにおいて、「桐山城」と表記しておりましたが、正しく

は「切山城」となります。お詫びして訂正いたします。


